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Silva Collecchia / LA SPEZIA

Gli  obiettivi  strategici  di  
Asl5  per  il  triennio  
2022-2024 partono dalla ri-
programmazione della cen-
tralit‡ del Distretto Sanita-
rio e il conseguente riallinea-
mento degli attuali Diparti-
menti Strutturali di Preven-
zione e Salute Mentale e del-
le  Dipendenze,  quale  mo-
mento fondamentale per ri-
definire la governance loca-
le e l�assetto organizzativo 
degli ambiti distrettuali, ma 
anche della individuazione 
delle diverse linee assisten-
ziali da prevedere in ogni sin-
golo distretto ovvero in un 
ambito  ancora  pi˘  esteso,  
quali le aree interdistrettua-
li. 

» quanto emerge dal pro-
getto sugli obiettivi strategi-
ci per i prossimi due anni ap-
provato nei giorni scorsi dal-
la sanit‡ pubblica locale. ́ La 
presa in carico unitaria del 
paziente, la riprogettazione 
delle cure primarie, finaliz-

zata a garantire un riassetto, 
del ruolo del medico di fami-
glia e dello specialista ambu-
latoriale, insieme con l� atti-
vazione di diverse configura-
zioni di strutture sanitarie e 
sociosanitarie  intermedie  
fra ospedale e domicilio, per 
tener conto della molteplici-
t‡ di variabili cliniche, pro-
fessionali, organizzative e di 

sistema  in  funzione  della  
quota crescente di pazienti 
cronici, polipatologici, fragi-
li e anziani, sono il fulcro del 
progetto che riguarda anche 
la messa in atto, da parte dei 
Dipartimenti  Strutturali  e  
delle Aree di Coordinamen-
to, degli strumenti operativi 
previsti dal governo clinico, 
come i Percorsi Diagnostico 

Terapeutici  Assistenziali  
(Pdta) per singole problema-
tiche assistenziali e i percor-
si di cura personalizzatiª. 

In pratica Asl5 program-
ma ´una pi˘ intensa allean-
za pubblico-privato per la ri-
progettazione  congiunta  
dell�innovazione  nell�assi-
stenza territoriale o si legge 
nel documento -. Il potenzia-
mento degli attuali sistemi 
informativi e digitali,  non-
chÈ della  telemedicina  co-
me fattori abilitanti i nuovi 
servizi sul territorio, essen-
ziali  anche  per  potenziare  
gli strumenti per il monito-
raggio e la valutazione dei 
processi e degli outcomes e 
dell�importante ruolo a sup-
porto dei processi decisiona-
liª. 

C�Ë poi il ruolo delle reti as-
sistenziali ´in particolare di 
quelle connesse alle malat-
tie croniche e all�integrazio-
ne territorio-ospedale e i di-
versi strumenti  di  governo 
clinico utilizzati, in un�ottica 
di forte intersettorialit‡ª. 

Nel dettaglio gli obiettivi 
specifici riguardano il setto-
re della Prevenzione (5%) 
con le coperture vaccinali,  
gli screening, la sanit‡ ani-
male ed igiene degli alimen-
ti. 

Gli  ospedali  (60%)  per  
l�appropriatezza di erogazio-
ne delle cure, la gestione dei 
percorsi, con particolare rife-
rimento al sovraffollamento 
nei Pronto Soccorso, il gover-
no liste d�attesa, la produzio-
ne (Progetto Restart 2022) 
Territorio/distretto  (35%),  
il Pnrr, la Residenzialit‡. �
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LA SPEZIA 

Ieri Asl5 ha refertato 258 
nuovi  tamponi  positivi.  
Gli spezzini affetti da coro-
navirus sono scesi a 2213 . 
Stabili gli ospedali con 52 
pazienti positivi ricovera-
ti:  lo  stesso  numero del  
giorno precedente. All�o-
spedale  San Bartolomeo 
di Sarzana i ricoverati so-
no 49 e altri tre si trovano 
all�ospedale della Spezia. 
L�ondata del Covid Ë in re-
gressione, ma le misure di 
sicurezza devono essere ri-
spettate per il bene di tut-
ti. Sulla situazione attuale 
del Covid il Ministero del-
la salute Ë chiaro. ´Si con-
ferma  la  diminuzione  
dell�incidenza  una  ridu-
zione della velocit‡ di tra-
smissione a valori inferio-
ri alla soglia epidemica o 
si legge in una nota -. Si os-
serva  una  diminuzione  
nei  tassi  di  occupazione 
dei posti letto in area me-
dica e terapia intensiva. In 
questa fase si ribadisce la 
necessit‡ di continuare a 
rispettare le misure com-
portamentali  individuali  
l�uso della mascherina, ae-
reazione dei locali, igiene 
delle maniª. �

MONTEROSSO 

La candidatura alle prossime 
elezioni politiche del sindaco 
di  Monterosso  Emanuele  
Moggia piace a +Europa La 
Spezia. Che approva la propo-
sta  che  era  stata  formulata  
dall�Agor‡ del Pd e da alcune 
personalit‡ del mondo della 
cultura spezzina. 

Il nome di Moggia compare 
nella lista dei nomi inviati al 
Pd nazionale per scegliere i 
candidati  che  rappresente-
ranno il territorio spezzino in 
vista delle elezioni di settem-
bre. E ha gi‡ raccolto grande 
entusiasmo. 

´La nostra opinione Ë favo-
revole o si aggiunge al coro 
del sÏ anche il coordinamento 
spezzino di +Europa -, poi-
chÈ pensiamo che sarebbe un 
ottimo candidato, avendo di-
mostrato in questi anni di es-
sere un sindaco intelligente e 
inclusivo,  che  amministra  
con  capacit‡,  che  possiede  
qualit‡ umane e buon senso, 
che Ë aperto al dialogo ed all�a-
scolto, che Ë vicino ai deboli e 
ai ifragiliw e impegnato con-
tro le diseguaglianze. Un sin-
daco di una piccola comuni-
t‡, che perÚ ogni anno riesce 
a realizzare eventi  culturali  
che hanno risalto nazionaleª. 

La candidatura di Moggia 
rappresenterebbe un ́ radica-
le rinnovamentoª, perchÈ rap-

presenta ́ una persona che ha 
sempre  dimostrato  attacca-
mento  al  nostro  territorio,  
che ha sempre operato per la 
salvaguardia dell�ambiente e 
la valorizzazione del patrimo-
nio naturale ed artisticoª, a 
cominciare dal lavoro porta-
to avanti all�interno del Parco 
delle Cinque Terre. Per +Eu-
ropa ́ la classe politica ha biso-
gno  di  persone  nuove,  ma  
competenti e coraggiose e ca-
paci di liberare nel corpo elet-
torale deluso e disilluso, nuo-
ve speranze e nuovi sogni. Ec-
co  perchÈ  +Europa  ritiene  
che Emanuele Moggia signifi-
chi una proposta vincente per 
la  coalizione  di  centrosini-
straª. Ora, spiegano dal coor-
dinamento spezzino, la palla 
passa agli organi del Partito 
Democratico. � 

L.IV.

LŽazienda intende
raggiungere una pi˘ 
intensa alleanza 
pubblico-privato

gli obiettivi strategici di asl 5 nel triennio 2022-2024

´Riprogettare le cure primarie
e nuovi ruoli dei medici di baseª
Nel documento programmatico tutti gli obiettivi della sanit‡ pubblica locale
Dalla riprogrammazione del Distretto sanitario al riallineamento dei Dipartimenti 

Asl5 prevede un riassetto del ruolo di medico di famiglia

il bollettino

Ieri refertati
258 positivi
Situazione
pazienti stabile

la candidatura del primo cittadino di monterosso 

´Moggia alle politicheª
+Europa La Spezia
promuove il sindaco

Emanuele Moggia

LA SPEZIA

L�ultimo borgo marinaro spez-
zino. » Cadimare, con le sue ca-
se affacciate sul mare e le sue 
tradizioni  autentiche.  Tradi-
zioni  enogastronomiche,  e  
non solo, che verranno valoriz-
zate  con  la  manifestazione  
iCadimarey sapori & colori  
del Golfow, organizzata dalla 
Pro Loco Cadimare in collabo-
razione con l�Unione Naziona-
le Pro Loco Italiane, Comune 
della Spezia. L�inaugurazione 
sabato 13 agosto alle 18, con 
gli eventi che saranno presenti 
nel borgo tutti i weekend fino 
al 28 agosto.

Tutte le sere, compreso Fer-
ragosto, dalle 19.30 iAnciue 
en Toaw e dalle 21.30 ballo con 
orchestre che si esibiranno dal 
vivo. Sono previsti anche in-
contri culturali in riva al mare. 
Il 16 agosto Cadimare sotto le 
stelle, con gli Astrofili Spezzi-
ni:  coordinatore  Sirio  Negri  
con la partecipazione dell�am-
miraglio Roberto Camerini e 
del generale Sergio Cavanna. 
Verranno poi presentati alcu-
ni libri, con il supporto tecnico 
di Roberto Celi, Tiziana Pieri 
& Giacomo Cavanna. iTre gat-
ti di Cadimarew di Silvio Car-
mÈ verr‡ presentato il 17 ago-
sto, moderatore Egidio Di Spi-
gna con la partecipazione di Ri-
na Gambini. Il 26 agosto sar‡ 
invece presentato il libro iAc-

qua salataw di Fabrizio Ghiro-
ni,  moderatore  l�ammiraglio  
Camerini, parteciper‡ Danilo 
Bassioni,  amico  d�infanzia  
dell�autore. 

La  manifestazione  Ë  stata  
presentata ieri in Comune alla 
presenza del sindaco Peracchi-
ni,  dell�assessore  al  Turismo  
Frijia, del presidente della Pro 
Loco Cadimare Meola, del vice-
presidente regionale Unpli Ca-
vanna e il responsabile dei rap-
porti  con le  istituzioni  della  
Pro Loco Marro. ́ La valorizza-
zione di Cadimare passa attra-
verso una riqualificazione del 
borgo e anche la vicinanza da 
parte nostra a tutti coloro che 
vogliono farlo vivere con ini-
ziative che guardano alla tradi-
zione e al futuroª ha ricordato 
Peracchini. 

´Recuperare tradizioni eno-
gastronomiche locali, nell�otti-
ca di un turismo sempre pi  ̆so-
stenibile, Ë uno degli obiettivi 
di  questa amministrazione o 
ha aggiunto Frijia o grazie alla 
Pro Loco Cadimare presto un 
altro prodotto tipico con la sua 
tradizionale ricetta otterr‡ dal 
Comune il marchio DeCo, De-
nominazione Comunale,  che 
identifica appunto le eccellen-
ze del nostro territorio, dopo 
aver ricevuto dal Ministero del-
lo Sviluppo Economico anche 
il marchio iCadimare Il borgo 
dell�acciuga ripiena.wª. �

L.IV.

dal 13 fino al 28 agosto, tutti i week end

Sapori & Colori
Cadimare diventa
la capitale del gusto 

Laura Ivani / LA SPEZIA 

Un campo largo a sinistra non 
puÚ esserci se non con il Movi-
mento 5 Stelle. Nicola De Be-
nedetto e Andrea Foti, rispet-
tivamente coordinatori di Si-
nistra Italiana alla Spezia e a 
Genova, richiamano la neces-
sit‡ di una alleanza giallo-ros-
sa in vista delle elezioni politi-
che di fine settembre. Con l�u-
scita di Calenda dall�alleanza 
con il Pd, ´siamo sempre pi˘ 
persuasi che senza il M5S non 
ci siano margini per un cam-
po largo a difesa della Costitu-
zione o affermano -, nÈ tanto 
meno una coalizione in grado 
di  contrastare  l'inesorabile  
avanzata delle destre. Al mo-
mento si prospetta solo un'ag-
gregazione a due, che da tec-
nica diventerebbe tutta politi-
ca,  ma  soprattutto  priva  di  
prospettiva  e  visione  unita-
ria. Un contesto che peraltro 
conterebbe  anche  residui  
dell'accordo pregresso come 
+ Europa, Di Maio e altre sva-
riate declinazioni liberiste o 
guerrafondaieª.

Per gli esponenti liguri di Si-
nistra Italiana Ë urgente se-
dersi a un tavolo e ragionare 
insieme  a  Giuseppe  Conte,  
per ricostituire un campo lar-
go che renda contendibile la 
tornata  elettorale.  ´Non  si  
puÚ certo dargli torto se ha 
preso le distanze dopo aver ri-

cevuto una serie di veti pesan-
ti e incrociati in favore di logi-
che e manovre incomprensibi-
li. Si riapra subito il dialogo 
con lui se si vuole davvero co-
struire una coalizione seria, 
larga e competitiva che fondi 
su di un'agenda sociale e am-
bientale in grado di contrap-
porsi  degnamente  alle  de-
streª. 

De  Benedetto  sottolinea  
inoltre che ́ le alleanze che an-
dremo  a  fare  non  possono  
mettere in discussione le poli-
tiche di Sinistra Italiana: sul-
la guerra siamo sempre stati 
contro l�invio di armi e l�au-
mento  delle  spese  militari.  
Sull�Agenda Draghi abbiamo 
preso le distanze da alcune 
politiche, come sul tema scuo-
la e sulla sanit‡ª. Non si puÚ 
partire da una ricomposizio-
ne di un quadro politico sen-
za una condivisione program-
matica, osserva ancora il coor-
dinatore spezzino -. Alla Spe-
zia c�Ë stata una condivisione 
importante  del  programma  
con il M5S nelle ultime elezio-
ni, sul sociale: non possiamo 
stare in un ragionamento in 
cui prevale l�aspetto liberista 
e centrista senza una compen-
sazione importante. Anche in 
vista delle prossime alleanze 
per le amministrative in pro-
vincia, lo schema deve essere 
quello di mantenere l�allean-
za con i 5 stelleª. � 

i coordinatori di sinistra italiana a spezia e genova

De Benedetto e Foti:
´LŽalleanza con M5S
Ë indispensabileª
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Gli  obiettivi  strategici  di  
Asl5  per  il  triennio  
2022-2024 partono dalla ri-
programmazione della cen-
tralit‡ del Distretto Sanita-
rio e il conseguente riallinea-
mento degli attuali Diparti-
menti Strutturali di Preven-
zione e Salute Mentale e del-
le  Dipendenze,  quale  mo-
mento fondamentale per ri-
definire la governance loca-
le e l�assetto organizzativo 
degli ambiti distrettuali, ma 
anche della individuazione 
delle diverse linee assisten-
ziali da prevedere in ogni sin-
golo distretto ovvero in un 
ambito  ancora  pi˘  esteso,  
quali le aree interdistrettua-
li. 

» quanto emerge dal pro-
getto sugli obiettivi strategi-
ci per i prossimi due anni ap-
provato nei giorni scorsi dal-
la sanit‡ pubblica locale. ́ La 
presa in carico unitaria del 
paziente, la riprogettazione 
delle cure primarie, finaliz-

zata a garantire un riassetto, 
del ruolo del medico di fami-
glia e dello specialista ambu-
latoriale, insieme con l� atti-
vazione di diverse configura-
zioni di strutture sanitarie e 
sociosanitarie  intermedie  
fra ospedale e domicilio, per 
tener conto della molteplici-
t‡ di variabili cliniche, pro-
fessionali, organizzative e di 

sistema  in  funzione  della  
quota crescente di pazienti 
cronici, polipatologici, fragi-
li e anziani, sono il fulcro del 
progetto che riguarda anche 
la messa in atto, da parte dei 
Dipartimenti  Strutturali  e  
delle Aree di Coordinamen-
to, degli strumenti operativi 
previsti dal governo clinico, 
come i Percorsi Diagnostico 

Terapeutici  Assistenziali  
(Pdta) per singole problema-
tiche assistenziali e i percor-
si di cura personalizzatiª. 

In pratica Asl5 program-
ma ´una pi˘ intensa allean-
za pubblico-privato per la ri-
progettazione  congiunta  
dell�innovazione  nell�assi-
stenza territoriale o si legge 
nel documento -. Il potenzia-
mento degli attuali sistemi 
informativi e digitali,  non-
chÈ della  telemedicina  co-
me fattori abilitanti i nuovi 
servizi sul territorio, essen-
ziali  anche  per  potenziare  
gli strumenti per il monito-
raggio e la valutazione dei 
processi e degli outcomes e 
dell�importante ruolo a sup-
porto dei processi decisiona-
liª. 

C�Ë poi il ruolo delle reti as-
sistenziali ´in particolare di 
quelle connesse alle malat-
tie croniche e all�integrazio-
ne territorio-ospedale e i di-
versi strumenti  di  governo 
clinico utilizzati, in un�ottica 
di forte intersettorialit‡ª. 

Nel dettaglio gli obiettivi 
specifici riguardano il setto-
re della Prevenzione (5%) 
con le coperture vaccinali,  
gli screening, la sanit‡ ani-
male ed igiene degli alimen-
ti. 

Gli  ospedali  (60%)  per  
l�appropriatezza di erogazio-
ne delle cure, la gestione dei 
percorsi, con particolare rife-
rimento al sovraffollamento 
nei Pronto Soccorso, il gover-
no liste d�attesa, la produzio-
ne (Progetto Restart 2022) 
Territorio/distretto  (35%),  
il Pnrr, la Residenzialit‡. �
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LA SPEZIA 

Ieri Asl5 ha refertato 258 
nuovi  tamponi  positivi.  
Gli spezzini affetti da coro-
navirus sono scesi a 2213 . 
Stabili gli ospedali con 52 
pazienti positivi ricovera-
ti:  lo  stesso  numero del  
giorno precedente. All�o-
spedale  San Bartolomeo 
di Sarzana i ricoverati so-
no 49 e altri tre si trovano 
all�ospedale della Spezia. 
L�ondata del Covid Ë in re-
gressione, ma le misure di 
sicurezza devono essere ri-
spettate per il bene di tut-
ti. Sulla situazione attuale 
del Covid il Ministero del-
la salute Ë chiaro. ´Si con-
ferma  la  diminuzione  
dell�incidenza  una  ridu-
zione della velocit‡ di tra-
smissione a valori inferio-
ri alla soglia epidemica o 
si legge in una nota -. Si os-
serva  una  diminuzione  
nei  tassi  di  occupazione 
dei posti letto in area me-
dica e terapia intensiva. In 
questa fase si ribadisce la 
necessit‡ di continuare a 
rispettare le misure com-
portamentali  individuali  
l�uso della mascherina, ae-
reazione dei locali, igiene 
delle maniª. �

MONTEROSSO 

La candidatura alle prossime 
elezioni politiche del sindaco 
di  Monterosso  Emanuele  
Moggia piace a +Europa La 
Spezia. Che approva la propo-
sta  che  era  stata  formulata  
dall�Agor‡ del Pd e da alcune 
personalit‡ del mondo della 
cultura spezzina. 

Il nome di Moggia compare 
nella lista dei nomi inviati al 
Pd nazionale per scegliere i 
candidati  che  rappresente-
ranno il territorio spezzino in 
vista delle elezioni di settem-
bre. E ha gi‡ raccolto grande 
entusiasmo. 

´La nostra opinione Ë favo-
revole o si aggiunge al coro 
del sÏ anche il coordinamento 
spezzino di +Europa -, poi-
chÈ pensiamo che sarebbe un 
ottimo candidato, avendo di-
mostrato in questi anni di es-
sere un sindaco intelligente e 
inclusivo,  che  amministra  
con  capacit‡,  che  possiede  
qualit‡ umane e buon senso, 
che Ë aperto al dialogo ed all�a-
scolto, che Ë vicino ai deboli e 
ai ifragiliw e impegnato con-
tro le diseguaglianze. Un sin-
daco di una piccola comuni-
t‡, che perÚ ogni anno riesce 
a realizzare eventi  culturali  
che hanno risalto nazionaleª. 

La candidatura di Moggia 
rappresenterebbe un ́ radica-
le rinnovamentoª, perchÈ rap-

presenta ́ una persona che ha 
sempre  dimostrato  attacca-
mento  al  nostro  territorio,  
che ha sempre operato per la 
salvaguardia dell�ambiente e 
la valorizzazione del patrimo-
nio naturale ed artisticoª, a 
cominciare dal lavoro porta-
to avanti all�interno del Parco 
delle Cinque Terre. Per +Eu-
ropa ́ la classe politica ha biso-
gno  di  persone  nuove,  ma  
competenti e coraggiose e ca-
paci di liberare nel corpo elet-
torale deluso e disilluso, nuo-
ve speranze e nuovi sogni. Ec-
co  perchÈ  +Europa  ritiene  
che Emanuele Moggia signifi-
chi una proposta vincente per 
la  coalizione  di  centrosini-
straª. Ora, spiegano dal coor-
dinamento spezzino, la palla 
passa agli organi del Partito 
Democratico. � 

L.IV.

LŽazienda intende
raggiungere una pi˘ 
intensa alleanza 
pubblico-privato

gli obiettivi strategici di asl 5 nel triennio 2022-2024

´Riprogettare le cure primarie
e nuovi ruoli dei medici di baseª
Nel documento programmatico tutti gli obiettivi della sanit‡ pubblica locale
Dalla riprogrammazione del Distretto sanitario al riallineamento dei Dipartimenti 

Asl5 prevede un riassetto del ruolo di medico di famiglia

il bollettino

Ieri refertati
258 positivi
Situazione
pazienti stabile

la candidatura del primo cittadino di monterosso 

´Moggia alle politicheª
+Europa La Spezia
promuove il sindaco

Emanuele Moggia

LA SPEZIA

L�ultimo borgo marinaro spez-
zino. » Cadimare, con le sue ca-
se affacciate sul mare e le sue 
tradizioni  autentiche.  Tradi-
zioni  enogastronomiche,  e  
non solo, che verranno valoriz-
zate  con  la  manifestazione  
iCadimarey sapori & colori  
del Golfow, organizzata dalla 
Pro Loco Cadimare in collabo-
razione con l�Unione Naziona-
le Pro Loco Italiane, Comune 
della Spezia. L�inaugurazione 
sabato 13 agosto alle 18, con 
gli eventi che saranno presenti 
nel borgo tutti i weekend fino 
al 28 agosto.

Tutte le sere, compreso Fer-
ragosto, dalle 19.30 iAnciue 
en Toaw e dalle 21.30 ballo con 
orchestre che si esibiranno dal 
vivo. Sono previsti anche in-
contri culturali in riva al mare. 
Il 16 agosto Cadimare sotto le 
stelle, con gli Astrofili Spezzi-
ni:  coordinatore  Sirio  Negri  
con la partecipazione dell�am-
miraglio Roberto Camerini e 
del generale Sergio Cavanna. 
Verranno poi presentati alcu-
ni libri, con il supporto tecnico 
di Roberto Celi, Tiziana Pieri 
& Giacomo Cavanna. iTre gat-
ti di Cadimarew di Silvio Car-
mÈ verr‡ presentato il 17 ago-
sto, moderatore Egidio Di Spi-
gna con la partecipazione di Ri-
na Gambini. Il 26 agosto sar‡ 
invece presentato il libro iAc-

qua salataw di Fabrizio Ghiro-
ni,  moderatore  l�ammiraglio  
Camerini, parteciper‡ Danilo 
Bassioni,  amico  d�infanzia  
dell�autore. 

La  manifestazione  Ë  stata  
presentata ieri in Comune alla 
presenza del sindaco Peracchi-
ni,  dell�assessore  al  Turismo  
Frijia, del presidente della Pro 
Loco Cadimare Meola, del vice-
presidente regionale Unpli Ca-
vanna e il responsabile dei rap-
porti  con le  istituzioni  della  
Pro Loco Marro. ́ La valorizza-
zione di Cadimare passa attra-
verso una riqualificazione del 
borgo e anche la vicinanza da 
parte nostra a tutti coloro che 
vogliono farlo vivere con ini-
ziative che guardano alla tradi-
zione e al futuroª ha ricordato 
Peracchini. 

´Recuperare tradizioni eno-
gastronomiche locali, nell�otti-
ca di un turismo sempre pi  ̆so-
stenibile, Ë uno degli obiettivi 
di  questa amministrazione o 
ha aggiunto Frijia o grazie alla 
Pro Loco Cadimare presto un 
altro prodotto tipico con la sua 
tradizionale ricetta otterr‡ dal 
Comune il marchio DeCo, De-
nominazione Comunale,  che 
identifica appunto le eccellen-
ze del nostro territorio, dopo 
aver ricevuto dal Ministero del-
lo Sviluppo Economico anche 
il marchio iCadimare Il borgo 
dell�acciuga ripiena.wª. �

L.IV.

dal 13 fino al 28 agosto, tutti i week end

Sapori & Colori
Cadimare diventa
la capitale del gusto 

Laura Ivani / LA SPEZIA 

Un campo largo a sinistra non 
puÚ esserci se non con il Movi-
mento 5 Stelle. Nicola De Be-
nedetto e Andrea Foti, rispet-
tivamente coordinatori di Si-
nistra Italiana alla Spezia e a 
Genova, richiamano la neces-
sit‡ di una alleanza giallo-ros-
sa in vista delle elezioni politi-
che di fine settembre. Con l�u-
scita di Calenda dall�alleanza 
con il Pd, ´siamo sempre pi˘ 
persuasi che senza il M5S non 
ci siano margini per un cam-
po largo a difesa della Costitu-
zione o affermano -, nÈ tanto 
meno una coalizione in grado 
di  contrastare  l'inesorabile  
avanzata delle destre. Al mo-
mento si prospetta solo un'ag-
gregazione a due, che da tec-
nica diventerebbe tutta politi-
ca,  ma  soprattutto  priva  di  
prospettiva  e  visione  unita-
ria. Un contesto che peraltro 
conterebbe  anche  residui  
dell'accordo pregresso come 
+ Europa, Di Maio e altre sva-
riate declinazioni liberiste o 
guerrafondaieª.

Per gli esponenti liguri di Si-
nistra Italiana Ë urgente se-
dersi a un tavolo e ragionare 
insieme  a  Giuseppe  Conte,  
per ricostituire un campo lar-
go che renda contendibile la 
tornata  elettorale.  ´Non  si  
puÚ certo dargli torto se ha 
preso le distanze dopo aver ri-

cevuto una serie di veti pesan-
ti e incrociati in favore di logi-
che e manovre incomprensibi-
li. Si riapra subito il dialogo 
con lui se si vuole davvero co-
struire una coalizione seria, 
larga e competitiva che fondi 
su di un'agenda sociale e am-
bientale in grado di contrap-
porsi  degnamente  alle  de-
streª. 

De  Benedetto  sottolinea  
inoltre che ́ le alleanze che an-
dremo  a  fare  non  possono  
mettere in discussione le poli-
tiche di Sinistra Italiana: sul-
la guerra siamo sempre stati 
contro l�invio di armi e l�au-
mento  delle  spese  militari.  
Sull�Agenda Draghi abbiamo 
preso le distanze da alcune 
politiche, come sul tema scuo-
la e sulla sanit‡ª. Non si puÚ 
partire da una ricomposizio-
ne di un quadro politico sen-
za una condivisione program-
matica, osserva ancora il coor-
dinatore spezzino -. Alla Spe-
zia c�Ë stata una condivisione 
importante  del  programma  
con il M5S nelle ultime elezio-
ni, sul sociale: non possiamo 
stare in un ragionamento in 
cui prevale l�aspetto liberista 
e centrista senza una compen-
sazione importante. Anche in 
vista delle prossime alleanze 
per le amministrative in pro-
vincia, lo schema deve essere 
quello di mantenere l�allean-
za con i 5 stelleª. � 

i coordinatori di sinistra italiana a spezia e genova

De Benedetto e Foti:
´LŽalleanza con M5S
Ë indispensabileª
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di Michela Bompani

Meno sette giorni al via della campa-
gna elettorale per il Pd in Liguria. 
«Casa per casa, strada per strada», 
non appena arriveranno li liste, do-
po la direzione nazionale Pd, previ-
sta nei giorni di Ferragosto, annun-
cia la segretaria regionale dem, Va-
lentina Ghio. Che di alleanze e stra-
tegie non vuole più parlare: «Ne ab-
biamo parlato fin troppo, ai cittadi-
ni dobbiamo dare risposte, operati-
ve, su temi concreti:  la campagna 
elettorale in Liguria sarà così, fatta 
di soluzioni, in mezzo alle persone». 

Il periodo non è propizio, il cuore 
di agosto, ma il Pd ha una “infrastrut-
tura” che, dopo molti anni, sta per 
scattare, declinata capillarmente su 
tutto il territorio: «Si tratta del siste-
ma delle Feste dell’Unità, che stan-
no partendo in questi giorni in Ligu-
ria, le useremo per parlare con le 
persone, spiegare il programma fat-
to di soluzioni», dice Ghio. Nessun 
altro  partito,  in  questa  campagna 
elettorale, può contare sull’organiz-
zazione di una rete di eventi, così dif-
fusi sul territorio. E mentre la federa-
zione genovese del Pd, ha organizza-
to un sistema itinerante, per tutto il 
territorio  metropolitano,  della  fe-
sta, le altre federazioni provinciali 
stanno iniziando a far partire le pro-
prie manifestazioni. «E durerà fino 
a metà settembre», aggiunge Ghio. 
Insomma la ribalta, ramificata, del-
le feste dell’Unità in Liguria porge al 
Pd la possibilità, tra una settimana, 
quando saranno ufficializzati i no-
mi dei candidati, di portare diretta-
mente i temi della campagna eletto-
rale a contatto con la popolazione, 
sera dopo sera, provincia per provin-
cia o meglio, collegio per collegio. 

E ieri l’istituto Cattaneo ha aggior-
nato la propria previsione di asse-
gnazione dei collegi, inserendo l’ipo-
tesi dell’alleanza Calenda-Iv: in Ligu-
ria nei collegi uninominali alla Ca-
mera risulta “sicuro” per il centrode-
stra quello imperiese, “abbastanza 

sicuro”  per  il  centrodestra  quello  
spezzino, ma “contendibile” per en-
trambi  gli  schieramenti  sia  Varaz-
ze-Sestri Ponente, che Sampierdare-
na-Sori. Nell’uninominale al senato, 
invece, è “sicuro” per il centrodestra 
il centro-Ponente, mentre è “buono” 
per il centrodestra, il centro-Levan-
te. 

E intanto il Pd punta sui temi, al 

primo posto, c’è il più importante: 
«Sanità pubblica in Liguria significa 
più medici di famiglia, più formazio-
ne degli ospedalieri - dice Ghio - raf-
forzare un sistema universale che 
non ci sembra possa passare dagli 
accorpamenti di ospedali, ma con il 
loro  potenziamento».  E  sottolinea  
come tutto il partito, dal giorno do-
po lo strappo di Calenda, già impe-

gnato sui temi, con soluzioni: «Dalla 
stabilizzazione del lavoro al salario 
minimo,  dalla  lotta  al  precariato  
all’assegno per  l’affitto  ai  giovani,  
un tema importantissimo per i gio-
vani in Liguria. Poi le misure climati-
che eque: anche io come sindaca ho 
firmato  il  documento  che  chiede  
azioni per il cambio di rotta sulle po-
litiche climatiche». 

Archiviato  Calenda,  l’obiettivo  
della coalizione di centrosinistra in 
Liguria è «mettere in campo perso-
ne  credibili,  stimate  dai  cittadini,  
che  sappiano  come modificare  in  
meglio la vita delle persone, che sia-
no elementi di concretezza, credibi-
lità e competenza per farlo». La rosa 
dei 24 nomi del Pd, cui dovranno ag-
giungersi quelli espressi dalle altre 
forze della coalizione, adesso è sul 
tavolo romano che deciderà chi fare 
scendere in campo e dove. Intanto, 
sul fronte delle alleanze, oggi Linea 
Condivisa, del consigliere regionale 
Gianni Pastorino, si incontrerà con 
Si e Verdi, per ri-sigillare l’asse delle 
amministrative di Genova. 

E intanto dalla base del Pd arriva-
no segnali sempre più forti e chiari 

alla segreteria regionale e anche a 
quella genovese. Nelle ultime ore è 
arrivato un nuovo documento dei  
circoli in cui si chiede, ancora una 
volta, che la città di Genova sia rap-
presentata  in  Parlamento  con  un  
candidato territoriale, per affronta-
re i nodi cruciali immediati, da An-
saldo Energia alla diga. 

Il caso

Bufera San Martino-Villa Scassi
Toti: “Si discuterà in autunno”

«Deve finire questo atteggiamento 
che vuole coprire con no a raffica la 
mediocrità e l’incapacità. Quella Li-
guria non esiste più. Quante volte i li-
guri devono ripeterlo con il loro vo-
to alle urne?»: il presidente della Re-
gione, Giovanni Toti, entra per la pri-
ma  volta  nella  polemica  sollevata  
dall’anticipazione del piano socio sa-
nitario di Repubblica, con la propo-
sta di fusione dell’ospedale Policlini-
co San Martino e Villa Scassi. «Si trat-
ta di una polemica inutile e prete-
stuosa — dice Toti — il piano sanita-
rio si discuterà, in autunno».

E nelle ultime ore il consigliere re-
gionale  Stefano  Balleari,  FdI,  ha  
compiuto  un  sopralluogo  al  Villa  
Scassi,  raccogliendo la preoccupa-
zione dei lavoratori, anche se chiari-
sce: «Non abbiamo alcun pregiudi-
zio sul progetto, ma vogliamo cono-
scerlo per valutarlo, non è possibile 
che nessuno, dagli operatori sanita-
ri, ai tecnici, agli stessi consiglieri re-
gionali, sappia nulla. Per questo ap-
poggiamo la richiesta di convocazio-
ne urgente di una commissione Sa-
nità per audire tutte le parti su que-
sta  fusione»,  spiega.  La  richiesta  
avanzata dal consigliere Gianni Pa-
storino, Linea Condivisa, è stata ap-
poggiata anche dal Pd. 

All’alzata di scudi contro la fusio-
ne degli ospedali, avanzata da Pd e 
Linea Condivisa, Toti risponde: «Sia-

mo di fronte al partito del “no a tut-
to”, capace solo di alimentare le pau-
re delle persone per biechi interessi 
elettorali  a  dispetto  dell’interesse  
dei cittadini — dice — il partito del 
rancore e della gelosia che, incapa-
ce nei decenni di dare al Ponente un 
ospedale e far partire il polo tecnolo-
gico di Erzelli, oggi vede partire la 
gara dell’università di Ingegneria e 

l’avvio di un’eccellenza come il pro-
getto bandiera di Erzelli». E chiari-
sce: «Erzelli sarà un polo sanitario e 
di  ricerca  totalmente  pubblico:  il  
progetto prevede che a svilupparlo 
saranno l’Università, l’ospedale Poli-
clinico San Martino, Iit e Cnr». 

Ai sindacati, come la Fials, in fi-
brillazione per il futuro occupazio-
nale, Toti risponde: «Nella ristruttu-

razione della Sanità del Ponente tut-
ti  i  lavoratori  verranno valorizzati  
grazie al nuovo polo di Erzelli, che si 
integrerà nel sistema, senza sostitui-
re alcun presidio sanitario, per un 
servizio migliore ai cittadini». 

C’è però un fronte aperto anche 
con la sua maggioranza, con FdI: il 
segretario regionale Matteo Rosso è 
stato tra i  primi a chiedere a Toti 

conto del progetto, seguito, ieri, da 
Balleari: «Non discuto il piano — ha 
detto al termine del sopralluogo — 
ma un’operazione così epocale, con 
la creazione di un polo metropolita-
no ospedaliero, deve essere condivi-
sa con operatori, cittadini, sindacati 
e  amministratori».  FdI  contesta  il  
metodo: «Non discuto che sia un’o-
perazione importante e e necessa-
ria, ma va spiegata e condivisa. Villa 
Scassi già funziona bene, può funzio-
nare meglio? Benissimo, ma lo spie-
ghi a cittadini, sanitari, tecnici e al 
consiglio. Il direttore generale Asl3 
Bottaro perché non è stato coinvol-
to? Prima va fatto un piano regiona-
le, poi si declina sui territori». 

E anche i sindacati mettono in fi-
la: «Notiamo la chiusura per Covid 
del Centro ictus a Villa Scassi, mai 
riaperto, o di tre reparti di “cure in-
termedie” spariti dai presidi di Se-
stri, Gallino e Scassi — dice la Fials — 
Ora siamo in attesa di vedere le car-
te sulla fusione, ma i lavoratori non 
devono pagare: vanno preservati or-
ganici, operatività, sedi e retribuzio-
ni. I servizi non possono essere ridi-
mensionati, privatizzati e meno che 
meno chiusi.  La sanità territoriale 
non va separata da quella ospedalie-
ra. Se la Regione ha altre intenzioni 
ci troverà pronti a sbarrargli la stra-
da». — michela bompani

Genova Cronaca

il centrosinistra

La battaglia dei collegi
I circoli Pd chiedono
un nome per Genova
Le liste quasi pronte, si iniziano a fare i conti su posti sicuri e incerti

La segretaria Ghio: “Basta parlare di alleanze, andiamo sui temi concreti”

j Il pronto 
soccorso
Secondo il 
progetto 
l’ospedale Villa 
Scassi di 
Sampierdarena 
dovrebbe uscire 
dalla Asl3 per 
essere unificato 
all’azienda 
sanitaria del San 
Martino, ma non 
tutti sono 
d’accordo

La campagna
Saranno le feste 
dell’Unità il luogo 
privilegiato dal quale 
lanciare le proposte 
del Pd in funzione 
dell’appuntamento 
elettorale del 25 
settembre
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Nel capoluogo 
l’esigenza di un 

candidato 
territoriale per le 

vertenze più scottanti
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